

De : [Martel, Yan](#)
À : [Chantal Noël](#)
Objet : RE: Rencontre avec le député d"Hochelaga-Maisonneuve
Date : 9 mai 2022 09:52:00
Pièces jointes : [image001.png](#)
[image002.jpg](#)
[image003.jpg](#)
[image004.jpg](#)

Bon lundi matin à toi très chère

Merci à toi de m'accompagner lors de cette rencontre.

Je ne voulais pas me faire la voix unique de nos établissements d'enseignement...

Voici les points importants dont je voulais discuter avec monsieur Leduc :

Constats sur la situation financière des étudiantes et étudiants :

- Elles et ils travaillent beaucoup (augmentation des revenus) ou encore... pas du tout (on le constate dans les demandes de dérogation, effet d'état providence des différents programmes de soutien financier mis en place durant la pandémie peut-être)
- Elles et ils souhaitent éviter l'endettement (mauvaise perception face aux dettes, ne voit pas leurs études comme un investissement)
- Elles et ils n'aiment pas les programmes compliqués et les démarches fastidieuses, préfèrent des démarches plus simples avec des produits financiers à plus haut taux d'intérêt
- Leur souci premier est d'avoir de la liquidité afin de subvenir à leurs besoins, essentiels et moins essentiels, et ont de la difficulté à absorber la hausse du coût de la vie

Constats sur les sources de financement actuelles :

- Le principal programme de soutien financier (prêts et bourses) est complètement désuet
- On développe des programmes en parallèle (bourse de soutien aux stagiaires, bourse d'incitation aux études, bourses d'incitation au travail, bourses Perspectives-Québec)
- Des états généraux sur l'éducation et l'enseignement supérieur sont urgents (révision du soutien financier aux étudiantes et étudiants, mode de financement des établissements d'enseignement, rôle des Cégeps)
- Bourses Perspectives-Québec – programme avec beaucoup de limites : choix de programmes contingentés donc impossible d'augmenter la diplomation, pression sur le corps professoral pour la réussite étudiante, anxiété de performance chez la population étudiante

Souhait de l'AQRAFE :

- États généraux provinciaux sur l'éducation et l'enseignement supérieur
- Implication de toutes et tous les intervenants(es) pertinents sur les différents chantiers
- Développer des programmes de soutien financier simples, souples, adaptés au besoin de notre population étudiante

Que penses-tu de tout ça? J'oublie des trucs?

Voici quelques dispo si tu souhaites que l'on en jase :

- Mardi 10 mai en pm
- Jeudi 12 mai en pm
- Vendredi 13 toute la journée, si tu n'es pas superstitieuse...

J'attends de tes nouvelles, encore merci pour tout.

Bonne matinée et bonne semaine à toi!

Yan Martel | Conseiller en aide financière

Services aux étudiants | Université du Québec à Trois-Rivières

819 376-5011, poste 2504 | www.uqtr.ca

3351, boul. des Forges, C.P. 500, Trois-Rivières (Québec) G9A 5H7 | Local 1260, Albert-Tessier

cid:image001.png@01D86389.6251B160



De : Chantal Noël <chantal.noel.1@umontreal.ca>

Envoyé : 9 mai 2022 08:20

À : Martel, Yan <Yan.Martel@uqtr.ca>

Objet : RE: Rencontre avec le député d'Hochelaga-Maisonneuve

Bon matin Yan,

J'espère que tu as passé un beau week-end.

J'ai accepté l'invitation pour la rencontre avec le député de Québec-Solidaire, quelle expérience enrichissante !!! 😊😊😊

Je vois que nous avons une plage de 45 min.

En guise de préparation, que penses-tu qu'on se donne 2-3 messages clés à communiquer, ça pourrait nous aider être confortable à parler au nom des membres de l'AQRAFE.

Exemples :

- Constats sur la situation financière des étudiants : Que voulons-nous mettre en avant plan?
- Constats sur le financement actuel : Quelles lacunes voulons-nous mettre en évidence?
- Les besoins : Quelle est notre cheval de bataille de l'AQRAFE?

Tu me diras quelle approche tu souhaites prendre pour cette rencontre et je suis disponible si tu veux qu'on se fasse une petite rencontre d'arrimage avant le 17 mai.

Bon début de semaine (on dirait bien que le printemps est arrivé pour de vrai cette fois-ci 😊).

Chantal Noël

Coordonnatrice

Services à la vie étudiante, Ressources socio-économiques

Pavillon J.-A. DeSève

2332 Édouard-Montpetit, 4^e étage

Montréal QC H3T 1J4



Avis de confidentialité : Ce document électronique (incluant tout fichier ou élément qui y est joint) est destiné uniquement à la personne ou à l'entité à qui il est adressé. Il peut contenir des renseignements personnels, confidentiels ou assujettis au secret professionnel. Si vous avez reçu ce document par erreur, il vous est interdit de le reproduire, de le conserver ou d'utiliser les renseignements qui y sont contenus, d'une quelconque manière. Veuillez le détruire et avoir l'obligeance de communiquer avec l'expéditeur, afin qu'il apporte les correctifs requis.

De : Martel, Yan <Yan.Martel@uqtr.ca>

Envoyé : 6 mai 2022 13:53

À : Chantal Noël <chantal.noel.1@umontreal.ca>

Cc : Anne Giroux <agiroux@crosemont.qc.ca>; Francis Brousseau <Francis.Brousseau@bbaf.ulaval.ca>; Isabelle Rousseau <isabelle.rousseau2@usherbrooke.ca>; Karine Bélanger <karine.belanger@cegepdummond.ca>; pascal.desrochers <pascal.desrochers@bbaf.ulaval.ca>; Isabelle Dalceggio <isabelle.dalceggio@umontreal.ca>

Objet : RE: Rencontre avec le député d'Hochelaga-Maisonneuve

Bon vendredi

Merci pour vos réponses, surtout votre soutien, votre président apprécie.

En demandant une autre présence, je souhaite surtout éviter une vision unilatérale.

Bien que je sois très brillant et structuré, je n'ai pas toujours raison sur tout...

Alors, pour cette raison, Chantal, j'accepte volontiers ton offre très chère.

Je communique avec l'attachée politique de monsieur Leduc afin de te faire ajouter à la réunion Teams.

Encore merci à vous toutes et tous, bon weekend et bonne fête des mères aux mamans dans le groupe!



Yan Martel | Président

Association québécoise des responsables de l'aide financière aux étudiants
819 376-5011, poste 2504 | www.aqrafe.ca

De : Chantal Noël <chantal.noel.1@umontreal.ca>

Envoyé : 6 mai 2022 09:12

À : Martel, Yan <Yan.Martel@uqtr.ca>

Cc : Anne Giroux <agiroux@crosemont.qc.ca>; Francis Brousseau <Francis.Brousseau@bbaf.ulaval.ca>; Isabelle Rousseau <isabelle.rousseau2@usherbrooke.ca>; Karine Bélanger <karine.belanger@cegepdrummond.ca>; pascale.desrochers <pascale.desrochers@bbaf.ulaval.ca>; Isabelle Dalceggio <isabelle.dalceggio@umontreal.ca>

Objet : RE: Rencontre avec le député d'Hochelaga-Maisonneuve

Bon matin Yan,

Tu sauras bien nous représenter, je n'ai aucune inquiétude 😊

Si jamais tu préfères ne pas y aller seul, je peux être ta « wingwoman » au besoin.

Bon vendredi!

Chantal Noël

Coordonnatrice

Services à la vie étudiante, Ressources socio-économiques

Pavillon J.-A. DeSève

2332 Édouard-Montpetit, 4^e étage

Montréal QC H3T 1J4



Avis de confidentialité : Ce document électronique (incluant tout fichier ou élément qui y est joint) est destiné

uniquement à la personne ou à l'entité à qui il est adressé. Il peut contenir des renseignements personnels, confidentiels ou assujettis au secret professionnel. Si vous avez reçu ce document par erreur, il vous est interdit de le reproduire, de le conserver ou d'utiliser les renseignements qui y sont contenus, d'une quelconque manière. Veuillez le détruire et avoir l'obligeance de communiquer avec l'expéditeur, afin qu'il apporte les correctifs requis.

De : Isabelle Dalceggio <isabelle.dalceggio@umontreal.ca>

Envoyé : 6 mai 2022 08:39

À : 'Martel, Yan' <Yan.Martel@uqtr.ca>; Anne Giroux <agiroux@crosemont.qc.ca>; Chantal Noël <chantal.noel.1@umontreal.ca>; Francis Brousseau <Francis.Brousseau@bbaf.ulaval.ca>; Isabelle Rousseau <isabelle.rousseau2@usherbrooke.ca>; Karine Bélanger <karine.belanger@cegepdrummond.ca>; pascale.desrochers <pascale.desrochers@bbaf.ulaval.ca>

Objet : RE: Rencontre avec le député d'Hochelaga-Maisonneuve

Salut !

C'est effectivement une super belle opportunité. - Qui plus est, c'est mon député ! ;o)

J'aurais été intéressée à participer avec toi Yan, mais je crois que j'aurai un conflit au niveau de l'horaire.

Sinon, c'est sûr que je te fais confiance aussi !! ;o)

Bon vendredi !

Isabelle Dalceggio

Coordonnatrice

Services à la vie étudiante, Ressources socio-économiques

T 514 343-6111 poste 4843

Pavillon J.-A. DeSève

2332 Édouard-Montpetit

Bureau A-4307, Montréal QC H3C 3J7



De : Martel, Yan <Yan.Martel@uqtr.ca>

Envoyé : jeudi 5 mai 2022 11:33

À : Anne Giroux <agiroux@crosemont.qc.ca>; Chantal Noël <chantal.noel.1@umontreal.ca>; Francis Brousseau <Francis.Brousseau@bbaf.ulaval.ca>; Isabelle Dalceggio <isabelle.dalceggio@umontreal.ca>; Isabelle Rousseau <isabelle.rousseau2@usherbrooke.ca>; Karine Bélanger <karine.belanger@cegepdrummond.ca>; pascale.desrochers <pascale.desrochers@bbaf.ulaval.ca>

Objet : Rencontre avec le député d'Hochelaga-Maisonneuve

Bon jeudi matin à vous toutes et tous (et oui, je sollicite l'avis de Francis également ici...)

J'ai eu l'occasion de discuter avec une personne très proche de Gabriel Nadeau-Dubois il y a quelques semaines de cela. C'est une amie et lors d'une activité sociale nous discutons éducation supérieure, financement de nos populations étudiantes, bourses perspectives Québec, rapport de la protectrice du citoyen, vous voyez un peu le tableau...

Elle m'a dit qu'il pourrait être intéressant pour les gens de QS d'être un peu plus au courant de ce qui se passe sur le terrain, dans nos établissements d'enseignement, histoire de pouvoir challenger un peu plus le gouvernement caquiste sur certaines décisions.

Je lui ai indiqué que ce serait effectivement un échange profitable. On en est resté là...

Aujourd'hui, je viens de recevoir une invitation, à titre de président de l'AQRAFE, pour une rencontre avec Alexandre Leduc, député de Québec-Solidaire dans Hochelaga-Maisonneuve, porte-parole du 2e groupe d'opposition en matière d'études supérieures. La rencontre aurait lieu le 17 mai à 15h00 (en virtuel j'imagine bien).

J'avoue que l'occasion est belle de pouvoir discuter avec quelqu'un de la Chambre des communes sur la situation financière réelle de nos populations étudiantes.

Voici donc mes questions pour vous :

- 1 – J'accepte l'invitation à titre de président de l'AQRAFE
- 2- Quelqu'un veut se joindre à moi, histoire que je ne dise pas de bêtise?

Bien sûr, il est hors de question de critiquer le gouvernement caquiste, l'Aide financière aux études et de prendre position sur le rapport de la protectrice, mais plutôt de permettre aux gens pouvant faire changer les choses de prendre conscience des impacts des décisions et des programmes choisis, de donner le pouls de notre clientèle étudiante financièrement parlant pour que finalement, de véritables changements s'opèrent pour que notre population étudiante soit mieux servie...

Voilà. J'attends vos avis et aussi, votre motivation à vous joindre à moi...

Si vous pouvez me répondre d'ici demain en fin de journée, ça serait vraiment super.

Bonne fin de matinée!



Yan Martel | Président

Association québécoise des responsables de l'aide financière aux étudiants

819 376-5011, poste 2504 | www.aqrafe.ca